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Китайскому инвестору оказалось нечем
инвестировать
Полиция Асиновского района Томской области разыскивает Пэна Гоцина — одного из китайских инвесторов,
который стоял у истоков создания и развития Асиновского лесопромышленного комплекса (ЛПК). Пэн Гоцин
возглавлял компании АО «РусКитИнвест» и ООО «Хенда-Сибирь».

Китайский бизнесмен обвиняется в уклонении от уплаты налогов в особо крупном размере. Общий объем
долга превышает 30 млн рублей. Мужчина объявлен в федеральный розыск.
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Жители Асина рассказали о том, что объявление о розыске появилось в их городе давно, но в областном
центре об этом не было никакой официальной информации. Подробности случившегося стали известны
только в новогодние каникулы 2022 года.

История берет свое начало в далеком 2008 году, тогда администрацией региона и Янтайским северо-
западным обществом лесного хозяйства был подписан меморандум о создании в Томской области
лесопромышленного парка.

ЛПК был создан на площадях советского комбината. Изначально планировалось, что предприятие станет
самым крупным в Асине, будет перерабатывать 4,5 тысячи кубометров древесины в год и создаст пять тысяч
рабочих мест для жителей Асиновского и соседних Верхнекетского и Тегульдетского районов. На базе ЛПК
планировалась работа шести заводов переработки древесины, которые планировали ввести в эксплуатацию к
июню 2009 года, однако сроки неоднократно переносились.



Стартуя, проект обещал 30 миллиардов инвестиций, 2,9 миллиарда ежегодных налоговых отчислений, 5400
рабочих мест и жилой микрорайон на 9000 человек для работников, строительство соцобъектов — детского
сада и поликлиники.

В феврале 2015 года был построен и введен в эксплуатацию завод по производству шпона (110 тыс.
кубометров в год, инвестиции — 1 млрд рублей) и завод по выпуску обрезной доски мощностью в 150 тысяч
кубометров. В планах на 2017 год был запуск завода по производству МДФ-плит стоимостью около 3,5 млрд
рублей мощностью в 200 тысяч кубометров. В 2018 году «РусКитИнвест» планировал открыть второй завод по
производству шпона, к 2020-му запустить производство ДСП, к 2021-му — ламината.

Сергей Жвачкин, Пэн
Гоцин и вице-премьер
Аркадий Дворкович на
открытии завода по
производству шпона,
2015 год

В 2022 году в Асине должен был заработать завод по производству мебели. Только вот открытые несколько
лет назад заводы так и не вышли на проектные мощности, предприятия показывают на протяжении
нескольких лет только убытки, поэтому открытие мебельного производства находится под большим
сомнением.

Также инвесторы планировали в Верхнекетском районе строительство Белоярского целлюлозно-бумажного
комбината мощностью в 500 тысяч тонн продукции в год.

Этот проект оценивался в 50 миллиардов рублей, но он так и остался в стадии "размышлений".

«Для нашей компании это первый проект такого плана в России, поэтому вначале мы немало
сил и времени потратили на изучение правил ведения бизнеса в вашей стране. В силу
объективного различия между китайским и российским законодательством, разного
менталитета мы не всегда корректно вели свою деятельность, что приводило к большому
количеству проверок и, как следствие, административным штрафам. Мы ведем свой бизнес
открыто и не стремимся обмануть российское законодательство и, в свою очередь, надеемся на



конструктивное взаимодействие с контролирующими органами по приведению нашей
деятельности в соответствие с российскими законами», — говорил ранее Пэн Гоцин.

В 2016 году Пэн Гоцин покинул проект, тогда региону был предоставлен другой инвестор — Хубэйская
лесопромышленная компания «Фу Хань». Согласно новому соглашению, которое залючили Томские власти с
инвестором, предприятия должны были существенно увеличить объемы лесозаготовки и производства
продукции. Но условия этого оглашения так и не были выполнены. По словам замгубернатора Андрея Кнорра,
акционеры не выполнили практически 90% плана.

Сергей Жвачкин и
глава Хубейской
инвестиционной
компании Ли Цзюнь

Подрядчики компании неоднократно жаловались на задержки с оплатой, губернатор области Сергей Жвачкин
направил петицию руководству Китая, в которой рассказал о нарушении китайским инвестором условий
сотрудничества в рамках создания Асиновского ЛПК.

«Я направил петицию послу Китая. О нарушениях, которые допустила одна из китайских
компаний на территории Томска. Знаю, что петицию уже рассматривают в партии. Надеюсь,
что их не расстреляют, но примут достаточно жесткие меры», — сказал Жвачкин в эфире
телеканала «Томское время» в 2018 году.

Вернемся к Пэну Гоцину. В настоящее время он является бенефициаром двух компаний, зарегистрированных
в Новосибирской области: банкротящегося «Сибирского ЛПК», который владеет заводом по производству
шпона, а также ООО «Белоярский ЦБК». Компания должна была строить целлюлозно-бумажный комбинат в
Томской области.

Проблемы с налогами у Асиновского ЛПК, одним из первых инвесторов которого был Пэн Гоцин, появились
достаточно давно. В начале 2021 года приставы арестовали имущество «РусКитИнвеста». Задолженность



организации по налогам к тому времени превысила 40 миллионов рублей, 2 миллиона рублей составил
исполнительский сбор.

Более того, еще в сентябре 2020 года приставы уже арестовывали имущество компании. На тот момент
задолженность компании по налогам составляла 11 млн рублей.

На данный момент сложности с развитием Асиновского ЛПК власти Томской области объясняют сменой
инвестора и пандемией.

«За эти годы здесь было построено три завода, в перспективе откроется четвертый. Штат
рабочих сейчас составляет более 1 700 человек. Добавлю, что столько внимания, сколько
региональная власть уделяет «РусКитИнвесту», не уделяется ни одному
лесоперерабатывающему предприятию. То обстоятельство, что инвестор иностранный, вносит
ряд ограничений, но у меня нет никаких сомнений в том, что проект не остановится. Да,
сегодня предприятие сталкивается с определенными сложностями из-за пандемии, но работа
продолжается», — говорила спикер облдумы Оксана Козловская в августе 2021 года.
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